

Mantener la Red Natura exigirá al menos 62 millones de euros al año



MIGUEL ÁNGEL RUIZ

Twitter: @manruizlv

Medio Ambiente admite que ha fallado en la comunicación con los afectados por los planes de gestión

MURCIA. Una clave fundamental de la Red Natura 2000 es el dinero: sin financiación, el conjunto europeo de espacios protegidos será solo un bonito papel mojado. La necesidad de contar con recursos para gestionar el territorio y pagar compensaciones a los propietarios fue uno de los mensajes que quedaron claros en la mesa redonda que se celebró ayer con motivo de la XXVIII Semana de Biología, en la que participaron la subdirectora general de Medio Natural, Inmaculada Ramírez; el profesor de Ecología de la UMU Miguel Ángel Esteve; y Domingo Jiménez Beltrán, presidente de la Fundación Renovables y exdirector de la Agencia Europea de Medio Ambiente.

«No hay un instrumento específico de financiación, son los estados miembros de la UE los que deciden las prioridades cuando reciben los fondos europeos», admitió Inmaculada Ramírez. La cantidad anual necesaria en la Región no se conocerá con exactitud hasta que se elaboren los planes de gestión de todas las Áreas de Planificación Integrada, pero en la Dirección General de Medio Ambiente se maneja la cifra de 62 millones - un estudio del Ministerio establece una cantidad «deseable» de 233,62 euros por hectárea, y la Comunidad Autónoma cuenta con 266.335 hectáreas en la Red Natura 2000-. Por contra, los beneficios ambientales generados en la Región estarían valorados en más de 3.000 millones.

«Hay que luchar por conseguir el dinero y es muy difícil. La depuración y las carreteras se han llevado la mayor parte de los fondos en otras épocas», añadió la subdirectora general de Medio Natural, quien reconoció también que a la Administración «se le fue de las manos» el conflicto con los afectados por los planes de gestión «porque no informamos bien, quizá porque no teníamos herramientas suficientes para llegar a la población».

Jiménez Beltrán insistió en la necesidad de que «la sociedad participe en la gestión de la Red Natura 2000, un milagro de dimensiones increíbles», y opinó que uno de los grandes aciertos ha sido «que nos la hagan des-

de fuera, impuesta por la UE, porque desde dentro habría sido imposible». Porque, explicó, «el conflicto viene de que todo el que tiene un suelo se cree que tiene un solar, sobre todo en regiones como ésta donde existe una especulación incesante». Jiménez Beltrán propuso la creación de un instrumento único europeo de financia-

ción, apoyado en tres tasas: sobre el agua, el kw/hora y los carburantes.

El profesor Miguel Ángel Esteve llamó la atención sobre la importancia social y política de la gran red europea de espacios protegidos, un desafío que «no solo sobrepasa a una consejería, sino también a un gobierno en pleno», aseguró.



Jiménez Beltrán, Esteve e Inmaculada Ramírez, ayer. ■ G. CARRIÓN / AGM

Jiménez Beltrán: «El conflicto está en que todo el que tiene suelo cree que tiene un solar»